

# La Rebelión

Periódico anarquista

APARECE CUANDO PUEDE

AÑO II — NÚM. 16

DIRECCIÓN: PERFECTO AMOR

POR SUSCRIPCIÓN VOLUNTARIA

Montevideo, Abril 10 de 1903

TACUAREMBO, 36 A

## REVOLUCIONES POLITICAS

La guerra civil, plaga horrible de las democracias, donde para escarnio de la civilización impera aún el caudillaje alimentado por la ignorancia hecha carne en el pueblo, nos ha amenazado de nuevo.

Felizmente no ha corrido sangre. Antes de la pelea se hizo la paz.

Si así no hubiera sido, cuánta sangre de jóvenes entusiastas, inconscientes la mayoría, habría teñido el suelo uruguayo!

¡Cuántas vidas inmoladas en aras de un fanatismo político!

Sin embargo no ha dejado de ser una lección para el pueblo, de lo cual nos alegramos.

Nuestras insinuaciones antipolíticas y nuestras demostraciones de que las revoluciones políticas, solo sirven para aumentar la miserable condición en que intelectual y materialmente se halla sumido el pueblo, fueron por la generalidad recibidas con indiferencia.

Es que la multitud necesita experimentar grandes sensaciones, para que el raciocinio se manifieste en ella. Es lo que ha sucedido con el reciente levantamiento del *partido blanco*.

El pueblo se estremeció ante la fuerza brutal. Hemos visto la juventud desmoralizada. Las familias, aterradas, condenar la revolución por los resultados infructuosos que ella hubiera traído.

Miente quien sostenga que el pueblo deseaba la guerra. Esta la querían unos cuantos militarotes arruinados, y una pequeña falange de jóvenes *colorados*, fanáticos, ciegos e ignorantes, que con sus desaforados gritos en medio del silencio que dominaba, parecían un ejército ávido de lucha.

Los hombres sensatos pregonaban la paz. ¿O es, por ventura, que no han servido aún de escarmiento las pasadas revueltas que nos han legado desolación y ruina?

\*\*\*  
Juventud: el porvenir será vuestro; estudia y analiza el presente; que ese estudio y ese análisis te conducirán por la senda de la verdad.

Mirad que las pasiones que os dominan son, como todas las pasiones, hijas de la ignorancia; reflexiona, pues, que de la reflexión brota la luz. Y cuando tu cerebro se ilumine llegará hasta tí el recuerdo de una época que pasastes en completa indiferencia, haciendo mofa y desprecio de tus hermanos, aquellos que, despojándose de cintillos y principios políticos, concluyeron por someterse a la Razón.

Sabrás entonces cual es tu verdadero enemigo, y aborrecerás a aquellos que en nombre de la libertad y la fraternidad, te enseñan a odiar y matar a tus hermanos mismos.

Patria, instituciones, democracias, partidos, civismo, vanas palabras que te han enseñado a venerar, las repudiarás, porque ellas te recordarán las más grandes iniquidades en su nombre cometidas; ellas te recordarán la sangre derramada inutilmente, por una

multitud arrastrada por un odio sin nombre; escualida caravana de cuerpos macerados por las fatigas producidas en el campo del combate, por las largas marchas; noches de insomnio y días sin pan; te recordarán los tristes gemidos de los moribundos, que solicitan la vida cuando la muerte se acerca; te recordarán el grito fatídico y sentimental, del hijo que llama a la madre en los últimos estertores de la agonía, te recordarán todo un conjunto de calamidades: hermanos que se despedazan mutuamente, campos desvastados e incendiados, casas asaltadas, crímenes horrendos, frutos de espíritus sanguinarios y de cerebros obsesionados!

Entonces, heridos tus sentimientos por tantas congojas y miserias, te detendrás a considerar.

Verás, que esta tu patria de hoy, es muy pequeña y raquítica y despreciándola, aceptarás la patria humana, encarnación viviente del amor fraternal!

Comprenderás que aquellos que apaleasteis cuando pedían pan, que habéis encarcelado y martirizado por que querían libertad, que habéis tratado de locos y asesinos porque os daban todo su sentimiento, toda su voluntad y toda su inteligencia, tenían sobrada razón en sus sencillas pero elocuentes prédicas. Y también, de nuestros pechos saldrá un grito de protesta contra la barbarie de la guerra.

\*\*\*

La guerra civil, es decir, varios caudillos al frente de una paisanada—analfabetos, alcohólicos, casi degenerados, tipos que el ambiente criminaliza, casi insensibles por que fueron criados entre bestias, fanáticos que se mueven a la voz de los tiranuelos de los campos, sin ideal ninguno se lanzaron a la pelea.

¿Porque eres de tal color? Porque sí. ¿Sobberbia argumentación! He aquí el ideal! ¿Porque estalla la revolución? Porque a un caudillo no le agrada tal ó cual mandatario. He aquí la bandera que simboliza la lucha. Y todo esto en pleno siglo XXI!

¿Y os estraña ahora, orientadas, que haya en Francia quien crea que esta región la pueblan indios salvajes? ¿Los nuevos caciques no recuerdan acaso, a Zapicán y Abayubá?

¿No es horrible que nuestras vidas estén a merced del capricho de un sanguinario cualquiera; ¿o de las pasiones estúpidas de una juventud—bachilleres y literatos, letrados y periodistas—que creídos de ser inteligentes, cometen la mayor de las brutalidades, impulsando a las masas, con sus huecos discursos, a la muerte?

Oradores que jamás dijisteis la verdad; escritores que habéis vendido vuestra pluma al servicio de ideas perversas, en cambio de enseñar a los ciudadanos sus derechos; caudillos que os aprovechais de la ignorancia del pueblo, descienda sobre vosotros todas nuestras protestas.

Nosotros, almas nobles de convencidos, no os queremos condenar.

La historia del mañana, más puramente escrita, os juzgará.

Juventud que retrocedes en vez de avanzar, piensa en esa historia del futuro!

Juventud de esta patria; la historia del presente es necesaria que la purifiques con el amor!

Invocad el sentimiento humano, y no continuéis siendo cómplices de tanto daño.

Maldice la guerra y sus causantes.

Jóvenes, pensad en vuestras madres.

Madres, pensad en vuestros hijos!

Vosotras que le habéis enseñado, en tiempo de paz, a bendecir el colorado ó el blanco, guardaos de volverlo hacer. Fomentad, en cambio, el amor universal!

Pueblo, obrad individualmente, pensad con criterio propio, formaos una personalidad independiente, y veréis desaparecer, para bien de la humanidad; el caudillaje, y con él las estériles revoluciones, que solo tienen por principios la ambición y el interés personal.

## O TEMPORAS O MORES

Estamos en completa evolución: los revolucionarios de otrora hanse tornados políticos acomodaticios. El abdomen ha vencido al cerebro y lo que es peor aunque hay quien quiera enlodar nuestra dignidad obrera con transacciones vergonzantes y cobardes rebajamientos.

Como si no bastara la inercia, rayana en cobardía, en que yacían los intelectuales; como si no bastara el aplastamiento moral y material de la mayoría de los compañeros de Montevideo; como si no fuera suficiente el cierre de agrupaciones, muerte de iniciativas plausibles, huelgas fracasadas y periodismo moribundo; como si no bastara todo esto, el compañero Mario Lazzoni, nos arroja un salibazo, desde un diario burgués, en nombre de una *Cooperativa obrera* (sic) de la que *hace* secretario, publicando una nota nombrando *socio honorario*, al presidente de la República José Batlle y Ordoñez.

Este rebajamiento y esta perversión moral, hiéreme mucho más por cuanto que se trata de un compañero y amigo de los pocos que hasta la fecha habían luchado con energía, con lealtad; sinceridad y sin interés personal.

Compañero de lucha, más de una vez he tenido ocasión de verle en la tribuna, en la prensa y el teatro combatir enérgicamente toda clase de paliativos y paños fríos que ciertos anarquistas, a la violeta, pretendían introducir en nuestra idea reglamentando las conciencias e imponiendo a las agrupaciones obreras una disciplina cuartelera.

Y lo he visto de temple varonil arrostrar las furias desatadas de toda aquella camándula que bajo el nombre de anarquía querían mediar a costa de los obreros, y es por esto que pido al compañero Mario que por dignidad propia y en bien de las ideas que profesa, vuelva a

la senda perdida que falta hace, en estas horas de apostasias y fáciles evoluciones, vengan á nuestro lado á luchar desinteresadamente, prestándonos su apoyo intelectual á nosotros, obreros manuales.

Pero si el compañero Mario, no quisiese por orgullo ó por otras causas óir esta protesta que sin rencor le dirijo desde estas columnas, debe tener en cuenta que hoy somos los mismos y lo mismo que el año 1901, con una sola diferencia; que somos más intransigentes que ayer, porque creemos necesario al ideal que sustentamos emplear la antisepsia de nuestro campo.

Hay mucha carcóma y es necesario extirparla. Las complacencias nos han acarreado un cúmulo de errores que bastante han retrasado la propaganda.

La tolerancia entre compañeros es hora que cada su puesto á la intransigencia. Los tiempos lo exigen, ya son varios los apóstotas y es de interés colectivo aplastarles la cabeza.

Nadie mejor que el compañero Lazzoni, sabe la sinceridad y desinterés de nuestra propaganda, pese á nuestros detractores.

Nosotros, firmes en nuestros puestos; como el avanzado centinela de Jorsey, solo damos el fatidico *¡alerta!*, á los que olvidando sus ideales se entregan de lleno al *faut arrangé*.

M. S. Pazos.

## EL ABSURDO

### DE LA POLITICA

#### I

#### EL SUFRAGIO UNIVERSAL NO ES NI PUEDE SER UNIVERSAL

Por «Sufragio Universal», se entiende el sufragio de todo el mundo; pero en realidad no lo es de nadie.

En efecto, pueden observarse que no votan las mujeres, los hombres menores de 21 años, los soldados y los individuos que la ley priva de sus derechos políticos.

Lo mismo ocurre á los que por cualquier causa (enfermedad, trabajo, etc.), no pueden acudir á las urnas el día de la elección, los que no encuentran candidatos á su gusto (estos suelen votar en blanco ó emitir un sufragio inexacto) y los abstencionistas voluntarios ó indiferentes.

De los votantes no todos deben contarse, pues los sufragios de los candidatos derrotados y los que forman minorías en las cortes pueden considerarse como no emitidos.

Restan, pues, los electores cuyos representantes hacen las leyes.

Puede observarse que estos electores quizás encontrarían alguna dificultad al adoptar una opinión uniforme, caso que su elegido les consultase cada vez que vota en sus nombres.

Pero hay más.

La mayoría de una asamblea no puede, sin previa «conciliación», ponerse de acuerdo sobre un proyecto de ley. Para «conciliarse», los unos y los otros tienen que transigir un poco con las ideas del contrario, no pudiendo ninguno hacer aceptar los suyos en su totalidad.

¿A qué, pues, votar, si no ha de resultar ni el deseo del elector, ni la verdad que es intransigente é incompatible?

¿A qué queda entonces reducido el sufragio llamado «universal»?

A que las mayorías opriman á las minorías sin ninguna garantía de poseer la verdad, y aún (nosotros lo demostraremos después) con la certidumbre de que carecen de ella.

En resumen: el sufragio llamado «universal» no es el sufragio de todo el mundo.

Es un pretexto que puede servir á ciertos hombres intrigantes para oprimir á los demás.

Esto es todo.

#### II

#### EL SUFRAGIO LLAMADO UNIVERSAL, ES UN MEDIO PODEROSO PARA DORMIR LA ACTIVIDAD HUMANA

En efecto, á partir de 21 años, cada cuatro años (es decir una vez en 1460 ó 1461 días) el elector vota (es decir prueba de oprimir á los que no piensan como él) su autoridad funciona constantemente.

El sufragio significa un día de derecho á la intriga y 1460 ó 1461 de abdicación.

Se ve que el sufragio Universal es un medio poderoso para dormir la actividad humana, no teniendo nada de común con la soberanía popular y la igualdad.

#### EL SISTEMA POLÍTICO ES ABSURDO

En los países donde existe el régimen parlamentario, los hombres determinan los actos ordenados, permitidos y defendidos es decir; la ley, de la manera siguiente:

1.º—Nombramiento de delegados (diputados, senadores, consejeros, etc.).

Esto equivale á la abdicación total de la actividad humana en las manos de los políticos.

2.º—Asamblea de políticos para emitir sus apreciaciones, establecer sus textos y dar sus votos.

3.º—Imposición por la fuerza de estos votos.

Este sistema es absurdo.

Si verdaderamente hay actos que los hombres deban ordenar, permitir y defender serían los determinados por la lógica. Si no los hay, los políticos no están más calificados que los otros hombres para determinarlos.

¿Cómo se establece la verdad? ¿Cómo se determina la ciencia? ¿Nombrar á este efecto delegados? No. El que investiga la verdad no ha sido obligado por nadie, y muchas veces no tiene ni títulos ni diplomas.

¿Vótase en materia científica?—No; el voto no prueba nada. Galileo veía solo que la tierra se movía; y siendo minoría tenía razón sobre aquella mayoría.

¿Imponen la ciencia por la fuerza?—No se dice á los hombres. «Esta es la ciencia y estas son sus pruebas. Vosotros impondréis á vosotros mismos aquello que reconocáis como justo...»

Bajo el punto de vista científico, la razón de los hombres es perfecta. Nadie se rebela contra la ciencia, ni siquiera los ignorantes porque saben que está sancionada por personas capaces y ellos mismos, en idénticas condiciones, la podrían sancionar.

Desde el punto de vista legal, la *sin-razón* de los hombres es perfecta. La ley determinada de una manera absurda puede ser inepta y vejatoria, no dejando de ser la ley desde el momento que ha sido votada y promulgada según las reglas absurdas admitidas.

Este sistema político extraño á la razón no puede dar resultados razonables, la política, método ilógico, no puede vivir para establecer reglas de conducta lógica.

Si estas reglas existen, no se pueden determinar é imponer más que por un método racional.

PARAF-JAVAL.

Paris.

(Continuará).

## ¡NO QUEREMOS VIVIDORES!

Este es el grito que continuamente oímos en bocas de todos aquellos hombres más ó menos conscientes, que se han dado cuenta de que, además de ser explotados de mil modos por la burguesía toda, los son también por otros individuos que llamándose anarquistas ó socialistas, van á formar parte de las sociedades gremiales como Secretario-gerente, percibiendo en cambio de los *servicio-que prestan al obrero*, un sueldo bastante crecido, además de otras *changuitas* que obtienen por varios conceptos, como ser comisiones, etc., etc.

No queremos vividores, gritan á cada instante, y sin embargo los toleran en sus respectivas sociedades, sin darse cuenta que del escasísimo jornal con que sus directos explotadores (los patrones) creen pagar el penoso trabajo por ellos ejecutado, tienen que mantener á otro parásito más, el secretario de la sociedad gremial á que pertenecen.

No queremos vividores, gritan, y no son capaces de rebelarse contra esos explotadores de nuevo cuño, que, valiéndose de su palabra fácil para engatusarlos, se incautan de sus respectivas sociedades, á las cuales *mangonean*, á su gusto y antojo; importándoles un bledo la situación precaria del obrero, al que miran con desprecio por su condición de esclavo, aunque aparentemente demuestran lo contrario.

No queremos vividores, gritais, y no sabéis vivir sin tener en vuestras sociedades como secretarios rentados á individuos más ó menos intelectuales, los cuales no hacen más que perpetuar vuestra esclavitud, para hacer más duradera la *papa* de que disfrutáis...

No son no, solamente los intelectuales quienes viven explotando las sociedades gremiales; también hay obreros manuales que se han erigido en *directores* de centros ó sociedades obreras, en las que han encontrado su *modus-vivendi*, dejando de este modo de ser proletarios, para convertirse en explotadores de los mismos.

La obra de estos individuos,—intelectuales y ex obreros,—no puede ser más desmoralizadora, destructora y reaccionaria.

Debemos, pues, los que desinteresadamente luchamos por la emancipación del proletariado y aspiramos al bienestar de la familia humana, oponernos, en primer lugar, á que los trabajadores estén dirigidos por gente que no trabaja; pues así como el harto no puede darse cuenta de lo negra que es el hambre tampoco el intelectual puede sentir con igual fuerza que el obrero las penalidades que éste padece; y en segundo lugar, evitar que las sociedades de resistencia al capital, sean villanamente explotadas por directores ó secretarios rentados, los cuales obstaculizan la acción revolucionaria, que es la única que ha de redimir á la humanidad.

Debemos hacer comprender á los trabajadores que en sus sociedades no deben tener parásito alguno, y que solo á ellos corresponde velar por sus intereses; que no necesitan hacerse explotar por tal ó cual *vividor*, que llamándose H ó B, trata de inmiscuirse en sus asuntos para mistificarlos todo.

Enseñemos al obrero á que piense con su cerebro y obre según su criterio y, en fin; á que se gobierne por sí mismo, sin que por ello le pidamos retribución alguna, y de este modo acabaremos pronto, muy pronto, con todos los charlatanes que viven á expensas de las sociedades gremiales, validos de la errata ignorancia de los mismos asociados.

Conozco individuos que titulándose anarquistas ó socialistas, una vez sentados en la *poltrona* de la secretaría social, dejan de ser lo que eran, (que no eran nada) para convertirse en sempiternos sanguijuelas de las sociedades obreras.

La propaganda que estos individuos hacen dentro de las sociedades que explotan, a pesar de su *anarquismo* ó *socialismo*, es la negación de las aspiraciones para que las mismas fueron organizadas

Ved, sinó, por ejemplo, el siguiente caso. Con motivo de la «Ley» de residencia promulgada en Buenos Aires á raíz de la huelga general que tuvo lugar en Noviembre último, se celebró una reunión en el «Círculo Internacional», en la que se acordó por unanimidad declarar el boycott a la República Argentina, hasta que el gobierno del tirano Roca no haya derogado la infame «ley» citada.

Los acuerdos tomados en esta reunión han repercutido ya en Europa, en cuyos puertos se está desarrollando una activa campaña contra la dicha República infame, mientras que aquí, en Montevideo, a pesar de estar en la boca del lobo, y de que las sociedades de Estibadores, Carboneros, Cargadores y Descargadores del Puerto, están *mangoneadas* las tres por un *inteligente anarquista*, todavía no se hizo nada en tal sentido, continuando el libre-cambio entre este puerto y el de Buenos Aires sin la menor interrupción.

Yo pregunto: ¿En donde están los frutos de la propaganda del anarquista Ovidi, convertido actualmente en *caudillo organizador obrero*, y más tarde quizá en *caudillo político* ó poco menos?

¿Es por amor á la causa obrera que Ovidi desempeña las funciones de secretario en las tres sociedades citadas, ó por amor á los *setenta pesos* (ciento setenta y cinco moneda argentina) que mensualmente percibe de sueldo por dichas secretarías y por los ditambos que continuamente se vé precisado dirigir á los asociados, con lo que contribuye á prolongar más el sueño que les tiene embrutecidos?

Todo hombre sincero está en el deber de criticar acerbamente á aquellos que viven á expensas del trabajo ajeno, maximun cuando éstos se titulan anarquistas; como está en el deber de despertar el cerebro embotado del obrero, para que éste se acostumbre á defender sus derechos y administrar sus intereses, mandando de paseo á los ex-obreros é intelectuales que actualmente les explotan como directores, secretarios etcétera; y entonces los obreros podrían gritar fuerte, muy fuerte: *¡No queremos vividore!*

Galileo.

## REMINISCENCIAS BÁRBARAS

Trabajadores! Mientras los innumerables zánganos—los eternos parásitos de todos colores—siempre con creciente arrogancia nos explotan y oprimen insultándonos con la ostentación de las riquezas adquiridas con el fruto de nuestro trabajo; riqueza que representa la vida de miles de seres humanos sacrificados á la rapacidad de esos sátiros nunca satisfechos que forman la clase *privilegiada*—clase compuesta por una minoría astuta que imponiéndose á la mayoría, teniendo por factores la ignorancia y el deodotismo nos ha obligado, á causa de sus escandalosas apropiaciones y prepotencias autoritarias—que tan estupidamente les toleramos—á pasar una vida de continuas necesidades; á ser atormentados con continuas y múltiples arbitrariedades—ellos los eternos mistificadores inventan el patriotismo—palabra hueca y vana, con la cual sujestionan al sencillo hijo del pueblo—al que consideran un autómatas sin voluntad para obrar por sí propio—y lo impulsan á los *famosos campos de batallas*, más bien dicho lo arrastran pisoteando todos los fueros personales, hacien-

doles empuñar en sus manos callosas—el estigma de la degradación y de la infamia—el mausser ó el fusil—con el cual deberán hacer fuego, convirtiéndose en asesinos de sus mismos hermanos, defendiendo irrisoria y estúpidamente un partido ú otro—partidos tradicionales que son las negaciones de las amplias libertades tan altamente aclamadas por los demócratas de este hermoso cuan desdichado pedazo de tierra! Y así esa juventud fuerte y vigorosa—promesa del porvenir—deja su vida ó queda inutilizada, en holocausto al bien estar de los infames verdugos, los politiqueros que comodamente arrellenados en muelles butacas siguen tranquilamente desde el interior de sus espléndidos palacios la marcha de los acontecimientos por ellos preparados y que han de tener un desenlace satisfactorio para ellos mientras miles de víctimas inconscientes han regado con su sangre el suelo que los vio nacer; obteniendo como recompensa y en consecuencia lógica—más opresión, más hambre, más miseria....

Oh! trabajadores; no sabéis aun desgraciadamente, lo que significa el patriotismo que predicán y altamente proclaman los satisfechos?...no lo sabéis?...no lo habéis visto, no lo experimentáis todos los días, que usufructuando ello de cuanto le producís sin dejaros ni lo suficiente para satisfacer siquiera las primeras y más urgentes necesidades de la vida os dan persecuciones, encierro y plomo cuando dándoos cuenta de vuestra condición os reveláis pidiendo estúpidamente trabajo y pan?...No sabéis ya, oh, hermanos que la libertad que tanto declaman los sostenedores del orden actual consiste en perseguir condenar y asesinar á cualquiera que no piense y obre según ellos lo imponen? Nacidos en la hipocresía y en la mistificación viven necesariamente con ella y para ella. Todo lo anteponen á sus pasiones bastardas y para satisfacer plenamente sus caprichos, ponen en juego y esponen sin miramiento alguno la vida de millares de seres. Tenemos ante nuestros ojos un caso práctico—palpable la revolución política de los famosos partidos tradicionales que tanto preocupan estos días los ánimos de todos los habitantes de este país; estallada en plena algazara: cuando los fantoches ubernativos y toda la séuela de parásitos que viven del producto del bajo pueblo, del chusmaje, como ellos nos llaman hacían gala de excesiva democracia y que no es en sí más que un gran crimen—crimen sancionado por las leyes según ellos tan sabiamente dictadas—y que fomentan sin embargo la barbarie en pleno siglo XX!

PAULINA BIGIOGERO.

(Continuara)

## LAS LIBERTADES EN LA ARGENTINA

Estaba previsto. La complacencia de los diputados argentinos, votando, sin previo estudio la «ley» de residencia, tenía que traer estas tristes consecuencias, y serías contradicciones en el orden social.

Si la capacidad política ó social de un pueblo, se equilibra por los hombres que lo gobiernan, con verdad podría afirmarse que la Argentina, es uno de los pueblos más inconscientes y degenerados, que en el orbe existen.

Rusia no tiene nada que envidiar á la Argentina, ó si invertimos los términos, la Argentina está algo más *hajo*, que la Rusia, en lo que á libertades se refiere.

Hoy la R. Argentina, depende, solo y exclusivamente, del humor, más ó menos bilioso, del jefe de policía, quien parece asumir, en su sola persona todos los poderes de la nación.

A los secuestros de periódicos obreros, y violaciones de domicilio, se suceden las prohibiciones y amenazas más absurdas y ridículas.

No sabemos, ni nos interesa saber, si está dentro de las atribuciones del jefe de policía, que al fin y al cabo no es más que un simple *sabueso* con mayor sueldo que los otros *sabuesos*, aunque muchas veces con menos cultura, el inmiscuirse en asuntos que, aún admitiendo el estado actual de cosas,—por todos conceptos inadmisibles, pertenecerían, solamente, á los jueces competentes.

Concretemos hechos.

En uno de los días de la primera quincena del corriente mes, el jefe de policía de Buenos Aires, capital de una nación que se dice civilizada, llamó al despacho policial á unos cuantos *letrados*, establecidos, con patente municipal, para vender toda clase de Revistas, periódicos, libros y folletos, tanto nacionales como extranjeros, y les prohibió de una manera absoluta y terminante, la venta de todo periódico obrero y libro ó folleto que de sociología tratase, bajo las más serias amenazas de deportación y clausura de los respectivos negocios.

Es más; sabemos de algunas librerías donde se presentó *alguien* que indudablemente á órdenes superiores obedecía, haciendo retirar de las vidrieras varias obras sociológicas, entre las que recordamos «La Filosofía de la Anarquía» por Malato.

Y no es esto todo. En el Departamento central de policía donde á algunos de esos *modestos industriales* se les tuvo recluido varias horas, se les obligó á firmar un documento, al que no se quiso dar lectura para siquiera guardar las más elementales formas de cultura.—Nada.

A pesar de las protestas que alguien opuso á firmar lo que no sabía que era, el jefe ó sus secuaces, que para el caso es lo mismo, pues todos obedecen á órdenes superiores, arrancaron, esa firma, á la fuerza, ejerciendo una coerción sin límites sobre infelices hombres que contribuyen de una manera muy eficaz al sosteimiento de ese mismo jefe de policía y su nefasta institución.

Estamos en plena y bárbara dictadura. Y ya que los periódicos burgueses silencian todos estos hechos, haciéndose cómplices moral y materialmente, de esos mismos hechos, justo y necesario es, que nosotros demos la voz de alarma á todos los compañeros del mundo, para que, dándose cuenta de la situación, coloquen á la R. Argentina, en el rango que se merece como país *civilizado*.

\*\*

Prescindiendo de nuestras ideas en sociología y examinando con imparcialidad serena la situación en que á la R. Argentina, la han colocado viejos ineptos y jóvenes complacientes y servilistas, que si ocupan algún puesto público, lo deben unos más que á sus méritos intelectuales ó de otro orden, á la pasmosa facilidad que dichos jóvenes tienen á doblar el espinazo con los fuertes y erguirse cuando de débiles se trata.

Si hay algo que á un pueblo, cualquiera que el sea, denigre en alto grado; ese *algo*, es el jefe de policía máxime si, como en la Argentina, asume tan imbecil y repugnante representación.

¿Quién es el jefe de policía, para impedir ó indicar las obras ó periódicos ó folletos, que los habitantes de Buenos Aires han de leer?

¿Quién es el jefe de policía para ejercer coerción sobre individuos que ganan su vida *honradamente*, vendiendo periódicos, y no con el continuo roce de rufianes y ladrones?

¿Quién es el jefe de policía, para amenazar á ciudadanos *libres*, de una *libre* República?

¿Quién es el jefe de policía, para erigirse en mentor, juez y árbitro de las conciencias ajenas? Y, ¿quién le ha conferido á dicho funcionario, atribuciones para inmiscuirse en asuntos que no le incumben, puesto que su misión es entenderse directamente con los ladrones y rufianes? Preguntas son estas, á las que el pueblo argentino, tan apegado á su 25 de Mayo, debiera contestar se con la misma energía que aprobó, por medio de sus representantes, la inicua ley de residencia.

Novus.

CRÓNICA

Empezamos en este número la publicación del hermoso trabajo del inteligente compañero Paraf-Javal, traducido para *Rebelión* por nuestro querido compañero Vallina residente en Francia.

—A los compañeros que retienen indebidamente listas de suscripción les pedimos las envíen pues su mal proceder están originando mucho mal al periódico.

Si así no lo hicieran nos veremos precisados á insertar sus nombres.

—Con el propósito de aprovechar la edición del interesante folleto «Al Café», de E. Malatesta, se invita á las agrupaciones que lo estimen oportuno, remitan la cantidad que les sea posible para los folletos que deseen adquirir, los cuales se les facilitarán al premio de costo. Las agrupaciones que quieran una regular cantidad de folletos y cuya cubierta vaya á nombre de los mismos, tendrán que pagar ésta por separado.

Con el fin de editar dicho folleto en el próximo mes, esperamos que los compañeros que tengan á su cargo libretas de esta agrupación activen la venta de los boletos.

—He aquí el balance del volumen IV titulado A mi hermano el campesino.—Entradas: por suscripción de 584 boletos á 4 cts. c/u \$ 23.86, donativo de dos compañeros para gasto de correo y expedición \$ 1.66 Total \$ 24.96. Salidas: Edición de 3.000 ejemplares del folleto indicado \$ 23.90, franqueo 78 cts., déficit anterior \$ 910—Total \$ 33.78—Déficit 882.

—Publicamos las listas que nos han remitido de B. Aires para las víctimas de la burguesía argentina—A cargo de M. Núñez. M. Núñez 100 cts. M. N. 20, Cayetano Ciriaco 50, Acevedo 50, A. M. 1.00, Francisco Acevedo 20, Estanislao Rabia 50. J. N. 20, P. P. 20, Q. R. 20, M. P. 20, M. L. 20, R. R. 20, Compañero 50, Manuel Méndez 20, A. R. 30, N. A. 40, José Méndez 20, Emilio Branichardl 20, José Castro Bauzas 30, Manuel González 20, José Durán 20, T. Z. 20, M. A. Castro 30, Agapito Díaz 20, Andrés Souto 50, Segundo González 30.—Total \$ 9.10.—Remitido por Ulibarri \$ 3.05. Total \$ 12.15 mja.

Reproducimos de «Tierra y Libertad».  
«Habiéndose descubierto que entre los individuos que contribuyeron á la formación del grupo «La Acción», de Madrid, hay algunos confidentes pagados por la policía judicial (cuyos nombres publicaremos cuando lo juzguemos conveniente), los compañeros de verdad pertenecientes al mismo, han acordado disolverlo.

La biblioteca del referido grupo seguirá funcionando con el nombre de «Cooperativa de Grupos», hasta realizar el fin que nos propusimos al fundarla, ó sea editar folletos de propaganda y editar el *Cuarto Certamen Socialista*, caso de que los productos de la venta de folletos lo haga posible.

Quedando pocos ejemplares de *La Redención del Campesino*, así que la edición de agote editará la «Cooperativa de Grupos»,

un folleto antimilitarista de nuestro querido compañero Fermin Salvochea.

Queda, pues, disuelto el grupo «La Acción», para no hacer, inconscientemente, el juego á la Policía Judicial de Madrid—A. Apolo.

—En el Tandil R. Argentina, se ha constituido un «Centro popular de enseñanza mútua», el que como su título lo indica, viene á emprender la ardua cuan hermosa tarea de difundir entre la masa proletaria la idea de emancipación social.

Dará al efecto conferencias semanales, y abrirá al público una sala da lectura, para lo que pide á los editores le envíen periódicos y folletos, á la siguiente dirección: calle Constitución 626, altos—Tandil R. A.

—Muy adelantados andan los preparativos para el mitin del 1.º de Mayo.

Brevemente se avisará á los compañeros el día y local en que los compañeros de «La Rebelión», darán una reunión al efecto.

BIBLIOGRAFIA

Publicado por la Biblioteca de «La Huelga General» hemos recibido un espléndido folleto titulado «Porqué de la huelga General y que contiene los siguientes capítulos: Su objeto—sus medios—el día siguiente—Actitud de los partidos políticos—Contienen además, una contestación á Jaurés».

Sentimos en el alma, que el poco espacio del periódico, nos impida poder hacer un estudio detenido de tan sensato y educativo folleto

A los compañeros recomendamos muy especialmente la lectura de dicho folleto. Pedidos dirigirlo á J. Clariá, calle Aldana 3, 2.º 1.º Barcelona.

*Nuestros ideales*—Con este título ha sido editado por la biblioteca de «El Martillo», un pequeño folleto tendente al desarrollo de nuestra idea. Viene precedido de un prólogo del compañero Espinosa y una preciosa poesía de Estobar Carvallo. Pedidos á Magno Espinosa, Casilla 788; Valparaiso.

Ha llegado, también, á nuestra redacción la preciosa revista del compañero Ghirardo, titulada «El Sol», y que trae un selecto material; sobre todo un estudio analítico, soberbio como lo hace siempre el compañero Ghirardo, sobre la violencia organizada ó sea la institución policial.

Los incansables compañeros de La Revista Blanca han publicado un número extraordinario de dicha revista, dedicada exclusivamente á los niños. Nitidamente impresa en fino papel, contiene mas de 100 grabados, publicando además varios cuentos ilustrados. Es una obra de arte que merece nuestro más sincero aplauso.

Hemos recibido, también, el N.º 5 del Boletín de la Escuela Moderna, revista dedicada exclusivamente á propagar la enseñanza científica y racional, que bastante falta hace, para desterrar del campo pedagógico estúpida y rutinaria institución que existe actualmente.

La Protesta Humana, que redacta el comp. Giacabilla, en lengua italiana, ha entrado ya en el 2.º año de existencia. Ha progresado mucho y promete progresar más, pues además de la revista, publicarán un periódico semanal. Inicia con este número una serie de estudios sobre el tan importante tema: La Anarquía en el Arte. Felicitamos ardientemente á los compañeros. Por lo que se refiere á la revista deben dirigir la correspondencia á esta nueva dirección «La Protesta Humana 416A Francisco Street—San Francisco—Cal.

Publicado por la biblioteca de Estudios sociales S. Paulo, recibimos el importante fo-

lleteo de Enrique Malatesta, traducido al portugués; y que se titula «No Café» (palestras do natural). Interesante é instructivo, especialmente para la clase obrera, nos permitimos recomendar su lectura á los obreros que entiendan dicho idioma. Pedidos á Manuel Moscoso, Rúa Oriente 42.—S. Paulo.

La Renovación—Acusamos recibo del N.º 18 de esta revista quincenal propagandista del sistema curativo natural. Llena de sanos consejos, su objeto es destruir las degeneraciones físicas que pesan hoy sobre el hombre, debido á siglos de eterna ignorancia, y sin lo cual no podrá jamás regenerarse moralmente.

Amigos y enemigos del naturalismo deben leerla—Dirección Rivadavia 2041.

El número 144 de la importante «Revista Blanca» ha llegado, también, á nuestra redacción. Interesante como siempre, es una revista que ningún compañero estudioso debiera dejar de leer. Sentimos que la pequeñez del periódico no nos permita publicar el sumario y estudiar sus hermosos trabajos. Lo haremos en otro número.

SUSCRIPCION VOLUNTARIA

A FAVOR DE «LA REBELION»

MONTEVIDEO.—Lista F. Guida.—Manuel 2 cts., F. Guida 6, Braulio 4, Juan Alviri 4, un peluquero 2, el sordo 2, un mal visto 10, total 30 cts.—Lista «Libertad».—J. M. S. 2 cts Yi 4, un cura 2, un libertario 2, R. Paton 8, anarquista 2, uno mi nombre jurídico 2, justicia 3, Germinal 2, amante libertad 5, compañero 2, zapallo 10, total 39 cts.—Vendido en la Feria \$ 1.21.

—Lista G. «La Verdad».—Para el litógrafo 5 cts. Un revolucionario 1, á mi compañero 2, Un zapatero 2, Abajo la revolución 5, Abajo los partidos 5.—Total 20 cts.—Lista Fideiros.—Me ca... en los Anarquistas 2 cts., A. Ardito 2, Como quiera 2, media suela 2, yo y mi compañero 6, vergüenza 4, un gaucho 5.—Total 28 cts.—FLO-RIDA.—Lista diez años mas y es nuestro triunfo.—Y. D. 5 cts., Leal 5, por capitane 5, porteño 5, cualquier cosa 10, Luis Canello 5, Pedro Sepulvea 5.—Total 40 cts.—D. P. 5; Ven oh, Mayo! 5, e esperan las gentes 5, te saludan los trabajadores 5, Un aficionado 5.—Total 25, repartido 10 para «Rebelde» y 15 para «Rebelión».—Total \$ 2.28.

REPÚBLICA ARGENTINA.—B. Aires.—Lista Brobio Neret 1.00 cts, Juana 20, Celestino 20, L. ma 20, Lage 20, Caamano 30, Carró 40, Vigo 10, 20, u prepararnos 5, P. B. 10, total \$ 2.35.—Lista M. Biau...—un compañero 20 cts, consciente 20, Paganini 15, no quiero pagar el alquiler 20, recibido \$ 1.—Ramon Ravacno 20 cts.—CHASCOMUS — «G. Emilio Zola», por conducto de Mattei \$ 2.—MAR DEL PLATA.—Lista Basora.—A. L. 50 cts., un calorés 20, colorado 40, J. Prato 25, Tarrasconi 10, un calabrés 10, M. Gonzalez 10, C. S. 20, R. Key 10, total \$ 1.95.—MERLO.—Lista M. R.—yo. J. M. 50 cts., Galancini 20, A. Fenzl 25, un loco 10, otro 10, zapatero 10, el cura 10, R. Sarone 20, José Tabares 20, uno 5, anarquista 10, ácrata 10, E. Lopez 15, total \$ 2.15.—VILLA CONSTITUCIÓN.—Lista ulivarri—P. Romero 16 cts, S. Ferreyro 20, B. Peña 100, José Ulibarri 40, un joven rebelde 50, G. Menéndez 1.00 José Gortella 50, J. Ulibarri 19, total \$ 3.95 Lista que publicará EL REBELDE, \$ 2.50.

MAR DEL PLATA.—Lista Basora.—Máximo Bertoni 1.00 cts., Juan Mude 50, M. Bianchi 40, N. N. 60, Luis Giacaglia 40, Flor 55, César Giacaglia 30, Un calabrés 30, Luis Liberani 50.—Total \$ 4.35.—Total mja. 20.45 reducida á oro \$ 8.20.

BALANCE

Suma de las presentes listas. . . \$ 10.48

SALIDAS

Déficit del número anterior . . \$ 3.84

Impresión 1.000 ejemplares. . . 8.00

Expedición \$ 2.07

Multas por falta franqueo \$ 0.30

Total \$ 14.21

Déficit \$ 373